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ОРГАН УРАЛЬСКОГО 
ОБЛАСТНОГО И 

СВЕРДЛОВСКОГО 
ОКРУЖНОГО 

Комитетов 
ВЛКСМ а сменш АДРЕС РЕДАКЦИИ: 

гор Свердловск 
ул. Вайнера № 12. 

Телефон № 13-23

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА:
1 мео. 60 к , мес 1 р. 80 к., 

6 мое. 3 р. 60 в., 1 год 
7 р. 20 к.

из VIII Пяткица, 14 декабря 1928 г. № 241 (743)

„ПЕРЕВЫБОРЫ СОВЕТОВ^КШНОЕДЕЛО САМИХ РДБОЧИХ“
РАБОЧАЯ МОЛОДЕЖЬ СВЕРДЛОВСКА—НА ОТЧЕТНЫЕ СОБРАНИЯ!

КОМСОМОЛЬЦЫ, УЧАСТВУЙТЕ В ПРОВЕРКЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ГОРСОВЕТА!

СЛУШАЙ ОТЧЕТ!
100 пос центе в КОМСОМОЛЬЦЕВ И РАБОЧЕЙ М0ЛО- 

ДЖИ-НА ОТЧЕТНЫЕ СОБРАНИЯ СОВЕТОВ
Сегодня—начало отчетной кампании 

Свердловского Горсовета. На всех пред
приятиях, перед всеми трудящимися 
города депутаты Горсовета отчитывают
ся в своей работе. Горсовет цифрами и 
фактами продемонстрирует перед широ
кими массами избирателей свои дости
жения и недочеты. Трудящиеся мг ы, 
путем здоровой самокритики, здравого 
подхода отметят хорошее и плохое в 
работе Горсовета, укажут на те участки, 
где нужно приналечь, дадут крепкий 
рабочий совет о том, как работать даль
ше

Отчетные собрания явятся централь
ным местом всей кампании перевыбо
ров Горсовета, генеральной проверкой 
его деятельности. Вот почему особенно 
важно, чтобы на эти собрания явились 
широчайшие массы избирателей, чтобы 
все трудящиеся, ПОГОЛОВНО приняли 
в них активное участие.

Трудящаяся молодежь, наиболее ак
тивная и энергичная часть избиратель
ских масс, также должна на все 100 
процентов присутствовать на отчетных 
собраниях. Кроме того, что молодежь 
внесет с собой дух бодрости и активно
сти, она на этих собраниях должна 
ПРОВЕРИТЬ РАБОТУ ГОРСОВЕТА В 
ОБЛАСТИ ОБСЛУЖИВАНИЯ ИНТЕРЕ
СОВ МОЛОДЕЖИ.

Вопросы труда, образования и куль
турно-бытовые в большей своей части 
касаются непосредственных интересов 
молодой части трудящихся города. Вот 
почему комсомольцы и рабочая моло
дежь на отчетных собраниях должны с 
особенным вниманием отнестись имен
но к этому кругу вопросов.

Как обстоит дело с охраной труда 
рабочей молодежи, что предпринято для 
сокращения безработицы среди молоде
жи, как обстоит дело с профтехобразо
ванием, с подготовкой квалифициро
ванной рабочей силы, что сделано для 
оздоровления школ II ступени, как про
текает клубное строительство, органи
зация общежитий для молодежи, цело 
физического оздоровления. Как исполь
зованы средства, ассигнованные на 

улучшение быта трудящихся, как на
лаживается культурное обслуживание 
окраин?

Сотни подобных вопросов интересуют 
трудящуюся молодежь. ОТВЕТЫ НА 
НИХ ДОЛЖНЫ ДАТЬ ДЕПУТАТЫ 
ГОРСОВЕТА НА ОТЧЕТНЫХ СОБРА
НИЯХ. КОМСОМОЛЬЦЫ И МОЛОДЕЖЬ 
ДОЛЖНЫ ВЗЯТЬ ПОД ОГОНЬ САМО
КРИТИКИ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ГОРСОВЕ
ТА В ЭТИХ ОБЛАСТЯХ, УКАЗАТЬ НА 
ЕГО ПРОМАХИ И НЕДОЧЕТЫ, ДАТЬ 
УКАЗАНИЯ КАК ЛУЧШЕ И СКОРЕЕ 
ИСПРАВИТЬ ИХ В ПРЕДСТОЯЩЕЙ 
РАБОТЕ.

Действительный толк, практическую 
пользу отчетные собрания дадут только 
тогда, когда избиратели будут чувство
вать себя не просто слушателями от
чета, а актигнь'”" частниками в 
строительстве социализма, хозяевами 
города,ответственными за все, что де
лает Горсовет.

Под этим лозунгом должны протекать 
отчетные собрания. Помня этот лозунг, 
трудящаяся молодежь должна отве
тить на призыв советов стопроцентным 
посещением собраний и стопроцентной 
активностью в обсуждении отчета Гор
совета.

НАКАНУНЕ ПЕРЕВЫБОРОВ
; В АНГЛИЙСКИМ ПАРЛАМЕНТ

У ЗАКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
Приток заявлений от лишен кых права голоса при перевыборах Со

ветов о предоставлении им этого права в несколько раз превышает ко
личество заявлений при прош лых перевыборах.

Классовый враг стучится.

СЕГОДНЯ Г0РС0ВЕ1 ОТЧИТЫ
ВАЕТСЯ На НЯГИ ПРЕД

ПРИЯТИЯХ
С 14 ДЕКАБРЯ В СВЕРД

ЛОВСКЕ НАЧИНАЮТСЯ ОТЧЕТНЫЕ 
СОБРАНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ГОРСО
ВЕТА.

Сегодня отчетные доклады членов 
Горсовета слушают:

; Рабочие и служащие Москвошвея;
Рабочие починочной мастерской 

' № 1;

Рабочие кишечного пункта;
Рабочие первой и второй смены 

госмельницы № 181;
Рабочие и служащие спиртоводоч

ного завода.
•

Всем учреждениям и предприятиям 
города предложено горйэбиркомом не 
допускать сверхурочных работ во 
время проведения отчетных собраний 

Горсовета. Это даст возможность всем 
рабочим и служащим присутствовать 
на отчетных собраниях Горсовета.

УШ ВСЕСОЮЗНЫ и С'ЕЗД профсоюзов

ПЕРЕВАРИТЬ В ПРОЛЕТАРСКОМ КОТЛЕ 
НОВЫЕ КАДРЫ МОЛОДЫХ РАБОЧИХ

ДОБИТЬСЯ ЗДОРОВЫХ ОТНОШЕНИИ МЕЖДУ РАБОЧИМИ И СПЕЦИАЛИСТАМИ.— 
КАЛЕНЫМ ЖЕЛЕЗОМ БЫЖЕЧЬ РАСТРАТЫ.—УСИЛИТЬ ВНИМАНИЕ ДЕЛУ 

ОХРАНЫ ТРУДА

РЯДЫ ПРС ФСС ЮЗОВ ВЫРОСЛИ НА 812 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК
ОТЧЕТНЫЙ ДОКЛАД ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ВЦСПС ТОВ. ТОМСКОГО

КСМПДРТИЯ РЫДВИГАЕТ СВ'ИХ КАНДИДАТОВ В 50 ОКРУГАХ
■ ЛОНДОН. В связи с атредстоящлмл •всеобщими . выборами, политические 

партии заняты разработкой планов яредоыбофвой пропаганды и сбором избира
тельных фондов.

Компартия предполагает выступать в 50 избирательных округах,^что потре
бует израсходования значительной суммы денег На-днях начался сбор средств 
в национальный комитет левого крыла английского рабочего движения, который 
надеется выставить ряд кандадатав Против кандидатов либералов, консервато
ров .и рабочей партии.

Бывший член независимой рабочей партии Саутхолл, являющийся ныце од
ним из лидеров левого крыла, заявляет, ® газете «Сендай Уоркер», что раоочий 
класс Англии должен противопоставить свои нравные ..капейрш—-фунтам стерлин
гов, Которыми буржуазия субсм.тирует избирательные •кампапгеи либералов и 
рабочей партии.

ПРЕДВЫБОРНЫЙ МАНЕВР
ИЛИ ИСКРЕННЕЕ ЖЕЛАНИЕ?

— < -Руде Право» опубликовала поста
новление ЦК чехословацкой компартии 
об оторочке созыва с'езда партии, на- 
впачетного па. 25 декабря. В постановле
нии указывается, что отсрочка вызвана 
неу.кяв ютвормтельным проведением дас- 
куоопи.

— Гувер (избранный президентом 
Соед. Штатов) продолжает свою поездку 
по Южной Америке. Он посетил Перу, 
Чили я оттуда натравляется ©Бразилию 
Правитадьства южно-американских рео- 
шублия оказывают Гуверу чрезвычайно 
пышный прием.

— Польское правительство намерено 
установить прямое желдорожное сооб
щение с румынскими гаванями на по
бережья Черного моря и провести ряд 
дорог, 'вакцых для пограничного сооб
щения о обойми странами.

—, В связи с забастовкой ла хлопчато
бумажных предприятиях в Бомбее 
(Йлдм-ч), между двумя группами рабо
чих произошло столкновение. Во время 
столкяч«мя.вия двое убито, 25 ранено, 
включая Двух полицейских.

— Забастовка гамбургских судострои
тельных рабочих продолжается. Третей
ская «инстанция предложила передать 
конфликт на рассмотрение особого трс- . 
гейского суда. Представители рабочих, 
учитывая опыт рурских металлистов, от
клонили это предложение,

— Пепезсовские дружинники в Вар
шаве напали на собрание членов проф- 
сл за пекарей. Многие члены союза ра- 
г.егы кинжалами и рукоятками револь- 
геро;- Полиция арестовала всех нахо
дившихся на месте столкновения. При 
этом дружинники были освобождены 
немедленно, а избитые члены союза за-« 
держаны в полиция до вечера. 'I

ТВЕРДОЛОБЫЕ ГОТОВЯТСЯ К 
возобновлен ю отношении

С СССР
ЛОНДОН. Политический обозреватель 

умвретно-иапСерватнЕигой газеты «Дей
ли Экспресс» пишет, что английское пра 
интельовво, невидимому, поставит в 
ближайшем будущем «вопрос о ©овобнов- 
лении торгового соглашения с ССОР, 
причем, по славам ббсюрввателя, (пред-( г~—г---- , — - ----- г------ ---  ------- „
варогтеяьное. обсуждение этого водореза, псе время «несколько ослабела. Профса- 
уж«е состоялось.

ВГЕГМАНСКО ■ ПРОМЫШЛЕН
НОСТИ НАЗРЕВАЕТ НОВЫЙ 

КОсФаИКТ
БЕРЛИН. Еще в период локаута 

в Рейн-Вестфалии металлопромыш- 
ленники других районов об’явили, 
что расторгают действующие дого
воры, но готовы продлить их на не
сколько лет на прежних условиях. 
Если рабочие будут настаивать на 
прибавках, то металлопромышлен- 
ники угрожают снизить заработную 
плату.

В виду того, что действующие до
говоры истекают 31 • декабря, под 
угрозой локаута очутились в разных 
округах 150 тысяч металлистов. Же
лезнодорожники в количестве 450 
тысяч человек, также находятся на 
пороге трудового конфликта.

11 декабря, (вечером, с’езд заслушал отчетный доклад председателя ВЦСПС тов. Томского.Свой доклад тов. Томский начал с общей характеристики оостиже-ним и недочетов в работе профсоюзов.— Мы должны констатировать,— говорит тов. Томский,—укрепление наших профорганизаций, улучшение всех отраслей профработы, развертывание профсоюзной демократии. На ряду с этим мы отмечаем успешнее проведение 7-ча
сового рабочего дня, постепенный перс- обеспсчепию престав работе профсоюзов крупные ошибки и всего, 
ход ® страховому релых рабочих.Но вместе с. тем имеются довольно недочеты. - Профсоюзы, прежденесут полную ответственность за отмеченные уже -пеодшжратно недочеты в капитальном строительстве, что в значительной мере уменьшило его эффективность. Шахтинское дело с достаточной наглядностью вскрыло все старые болезни низовых профорганизаций, выражающиеся в отрыве этих организаций от масс, недостаточным вниманием профсоюзов следует считать денежные растраты, борьба с которыми в иослед- юзы до сих пар вес еще плохо обслуживают безработную массу. Профсоюзы уделяют недостаточно внимания де- ' яу охраны труда. Травматизм *) на убыль | не идет.К другим недочетам деятельности профсоюзов тов. Томский причисляет недостаточную борьбу с неграмотностью недостаточное внимание к новым слоям рабочих.— Среди рабочего класса есть различные наслоения. Каждый слой рабочего класса требует особого к себе подхода, особых методов работы. Шахтинск'е 
цела псставило особенно остра вопрос 
подготовки кадров специалистов из сре
ды рабочего класса. Необходимо поло
жить конец ненормальным взаимоотно-*) Увечья и ранения па производстве.

шениям между рабочими и специалиста
ми, ксе-где возникшим в связи с шах
тинским делом. Такие безобразные явле
ния, как акты насилия над мастерами 
на отдельных фабриках свидетельствуют 
о нездоровых взаимоотношениях между 
специалистами средней квалификации и 
рабочей массой.

Молодые рабочие, прибывающие из 
деревень, не сумели классово ассими
лироваться и во многих случаях дер
жатся особняком, не заражаясь проле
тарской общественностью. .Это положе
ние—серьезная для нас опасность. 
Профсоюзы должны уделять исключи
тельное внимание культурному воспита
нию этих молодых кадров рабочего 
класса.Далее тов. Томский переходит е пздо- женпто важнейших организационных задач профсоюзов.Профсоюзы за отчетный период выросли следующим образом: к 7-му с’езду' оргализовалйых членов союзов на считывалось 10.248 тысяч человек, к 8-му с’езду—11.060 тысяч человек (рост па 812 тыс. чел.). Рост профсо
юзов влечет за собой опасность засоре
ния их рядов. Эта опасность усиливается 
еще тем, что в то время, как группа 
промышленных рабочих выросла всего 
на 14 процентов, группа работников 
государственных и общественных учре
ждений на 15,5 процента, в то же вре
мя союз свльхозлесрабочих вырос на 36 
проц., союз строительных рабочих на 

46 процентов, союз работников нарпи* 
та на 51 процент. Эти цифры показыва
ют чрезмерный рост тех союзов, где ор
ганизованы временные сезонные рабо
чие.В дальнейшем безусловно нужно к этому вопросу подходить с особой осторожностью, учитывая опасность засорения рядов наших профсоюзов.

— Каленым железом,—подчеркива
ет тов. Томский,—мы должны выжечь 
наше позорное пятно,—растраты, до
стигшие в первую половину 1928 г. 
442 тысяч рублей. Ни один растратчик 
не должен остаться в рядах профсоюзов.

(Окончание доклада тов. Томского— 
завтра).

ПРОФСОЮЗЫ НЕИЗМЕННО ИДУТ 
ПОД ЗНАМЕНЕМ ВНП (б)

С'ЕЗД ОДОБРЯЕТ ПОЛИТИКУ МИРА, 
ПРОВОДИМУЮ СОВЕТСКИМ ПРАВИ

ТЕЛЬСТВОМ.
★ На утрешнем заседании 12 декабри 

с'езд профсоюзов заслушал доклад тов, 
ДОГАДОВА об организационной, тариф
но-экономической и культурно-просвети 
тельной деятельности ВЦСПС за по
следние два года.

— Рост профсоюзов,—сказал тов. До- 
гадов,—шел доводило интенсивно, хотя 
несколько замедленным темпом по 
сравнению с предыдущим периодом. К 
7 с’езду был отмечен рост органисо- 
ванных в профсоюзы членов на 44 
проц., к 8 с’езду—на 19 процентов. 
Профсоюзы охватывают 91 проц, всех 
работающих.

■А- 8 всесоюзный с'езд профсоюзов 
обратился к ЦК ВНП (б) с приветствием 
в котором говорятся:

— Сплотим ряды рабочих вокруг ле
нинской партии для отпора поднимаю
щим голову классовым врагам! За ин
дустриализацию страны, за повышение 
качества нашей работы по социалисти
ческой реконструкции, за крепкий не
рушимый союз рабочего класса с тру
дящимся бедняцким и середняцким 
крестьянством!

В обращении к ЦИК и СНК ССОР 
восьмой с'езд профсоюзов приветствует 
верховные органы рабоче-крестьянской 
власти и одобряет политику мира, неиз
менно пооводимую советским правитель 
ством.
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ЗА ЕДИНСТВО ПРОТИВ УКЛОНОВ И Ш’ТАНИИ
МОСКВА. Состоявшиеся уездные артконференции Азербайджана, собра

ние актива городской организации в Эривани, районные конференции Тиф
лиса, общегородское партийное собрание в Артемовске, окружные партконфе
ренции в Кременчуге, Умани, Чернигове, Виннице, Житомире, Макеевская и 
Сталинская районные конференции в связи с обсуждением решений ноябрь
ского пленума ЦК ВКП(б) В ЕДИНОДУШНО ВЫНЕСЕННЫХ РЕЗОЛЮЦИЯХ 
РЕШИТЕЛЬНО ОСУДИЛИ ПРАВЫЙ УКЛОН И ПРИМИРЕНЧЕСТВО С НИМ.

САМАРКАНД. Пленум Центрального Комитета компартии Узбекистана 
совместно с самаркандским активом заслушал доклад об итогах нопб^г,к°г° 
пленума ЦК ВКП (б). В ЕДИНОГЛАСНО ПРИНЯТОЙ РЕЗОЛЮЦИИ ПЛЕНУМ 
ПРИСОЕДИНИЛСЯ К РЕШЕНИЯМ ПЛЕНУМА ЦК ВКП (б). Пленум с особым 
удовлетворением,—говорится в заключительной части резолюции—отмечает ре
шения пленума ЦК ВКП (б) о решительной борьбе с шатаниями и уклонами, 
■как вправо, так и влево и особенно, с проявлением правой опасности и при
миренчеством.

ВОЛХОВСКАЯ ГИДРОСТАНЦИЯ 
ВРЕМЕННО ВЫБЫЛА 

ИЗ СТРОЯ
ЛЕНИНГРАД. В ночь на 12 де

кабря Волховская гидростанция вы 
была из строя. У решетки турбин, 
вследствие большого снегопада в 
верховьях Волхова, на реке образо
вался ледяной покров, тан называе
мая «шуга». Вследствие этого вода 
не могла проникнуть в турбины, 
что вызвало остановку работ послед 
них. К трем часам дня закончилась 
очистка решетки первой турбины, 
которая пущена в работу. По «не
нию профессора Графтио принятые 
срочные меры дадут возможность 
сегодня же ночью пустить в ход 
первые четыре из восьми турбин.

Тов. БУХАРИН—академик■ ЛЕНИНГРАД, 12-ХП. В Академии 
Наук, на заседании гуманитарного от
деления в действительные члены Ака
демии подавляющим большинством ака
демиками по второму отделению в чис
ле прочих, избраны т. т. Бухарин, Кржи 
мановений и М. Н. Покровский.

СО ВСЕХ КОНЦОВ СССР— МОСКВА. Сессия ЦИК переходит 
и заслушанию доклада замнаркома НК 
РКИ СССР тов. Яковлева о мерах поднятия урожайности.— МОСКВА. Совнарком РСФСР при
нял законопроект об организации сек
ций РКИ при всех районных, волост
ных исполкомах и сельсоветах наиболее 
крупных селений.— МОСКВА. Бюро ЦК ВЛКСМ утвер
дило редактором «Комсомольской 
Правды» Бобрышева.— ХАРЬКОВ. Рабочие Шостинсного 
завода в Киевщине дружно откликну
лись на призыв принять участие в перевыборах советов. Рабочие организуют специальные бригады, которые будут обслуживать пять сел. Организовали также бригаду выезда на село и рабочие механического завода. Этому примеру последовали и рабочие сахарных заводов и железнодорожники станции Бахмач.— ЛЕНИНГРАД. ГПУ раскрыло компанию частников, орудовавших в обойно-бумажном тресте. Технический директор треста Йавлухин, бывш. фабрикант, до последнего времени состоял негласным компаньоном частной фирмы «Первое Московское торгово-промышленное обойное товарищество». Вне сте с Павлухиным арестованы его соучастники.

ПО УРАЛЬСКОЙ
ОБЛАСТИ

Зчвоп па обработке льнаПЕРМЬ. (Соб. норр.). Окреедывредооюз нынче развертывает льноводческое дело. ■Предполагаемся постройка большого льноводческого завода в Соеиовоком районе, ствяэгсотъю 170 тыс. рублей/ 75 проц. эфой суммы отпускает государство и 25 щроц. должны дать крестьяне, посредством участия в заготовке строительного материала и помощи рабочей силой.
Школы гпцмеч—яч лати- 

нс-тюркшй алфавитКУНГУР. (Собств. кюрр.). Вее школы нащнанальных меньшинств округа в текущем учебном году переходят на новый латино-тюркский алфавит.
С. А.

ПРОТИВ ТЕЛЕФОИИО-БУМШО 
КАБИНЕТНОГО РУКОВОДСТВА

собраний коллекти- Свердлов- секретарь

зернасовхозы

ОТДЫХ- БЫШИИ ПО ПРОИЗВОДСТВУ

Оргашадя новых
„фабрик"Макушияский и Магнитныйприступят к работе весной будущего года. Наибольшие -запашки произведет Макушияский совхоз.Но, помимо этого, Зерпотрест ставит вопрос о возможности создания па Урале нескольких новых крупных совхозов. Выявляется возможность выделения 75.000 гектаров в Ишимском округе, под предполагаемый к созданию Петуховско-Шахтозерский совхоз. Ставится также вопрос о возможности выделения из земельного фонда земель для совхозов в Уйском районе, Троицкого округа.Предполагается также выявить возможность организации крупных совхозов в Китайском и Еланском районах, Челябинского округа.В указанных районах будет проведено, кроме того, почвенное обследование для окончательного решения возможности организации новых крупных совхозов.

п.

ХОТкМ БЫТЬ КВАП..ФИЦ/1 
РОВАННЫМИ

КОЛЛЕКТИВ ВИЗ'а ПРИЗНАЛ РАБОТУ Ьго РАЙКОМА СЛАБОЙ
ЗНАКОМСТВО С МАССОЙ ТОЛЬКО ПО 

«ПРАЗДНИКАМ».Позавчера вечерам па В.-йсетекого комсомольского ва, с докладом о работе 1-го скоро горрайона выступил райкома тов. Булькаиов.Докладчик, прежде чем сделать отчетный доклад, остановился на аалачах борьбы против 'Правого уклона п примгг- реичества и против остатков троцкист-? йкой оппозиции и развертывании самокритики в районе. После отчетного собрания начались гопячие ипеиия. 1С> верх-исётскпх комсомольцев, выступив в прениях, «крыли» райком и «крыли» как следует. Было за что.
Особенно в прениях был заострен во

прос ма качестве руководства.— Руководство телефонное, бумажное кабтапегное,—говорили комсомольцы ВИЗ’а, и приводили примеры руковод
ства Указание об участии комсомола в 
колдоговорной кампании коллективом 
получено из РК 5 декабря, в тот момент 
когда колдоговорная кампания прошла.Качественный состав руководящего аппарат никуда не годен. В составе райкома 50 проц, служащих, Бреднев и Соколов—-служащие. Несмотря на. заявления вазовского коллектива о пересмотре состава РК, ничего сделано ие было. Протест визовнев остался «гласом вопиющего в пустыне».

Райкомцы на В.-Исетсном заводе были 
лишь в высокоторжественные дни, но где были ?' Заходили и бюро коллектива, а в цехах в массах не были.
«ОБ УКЛОНАХ НИЧЕГО НЕ ЗНАЕМ».Вопрос самокритики в районе не получив должжи-о размаха, был смазан. Самокритика в районе, не будучи на- иразЯеиа в надлежащее русло, сводилась к мелочам.— Откровенно говоря,-—говорит тов. Копьев.—мы ничего не зияем об уклонах и опасиостях. Что это за штука? Говорят—нужно бороться, а как бороться? Рай-ком пе занимался этим вопросом.Особенно характерно выступление на этом отчетном собрании комсомольца Янова, поддерживавшего идеи правого уклона.Ни один из выступавших после Янова товарищей не дел ответа на его вы- ступлеягие. Лишь в конце прений, вы-

ступнвгадй член ЦК ВЛКСМ тов. Поляков, раз’явивл Янову о вредности правого уклона. Это еще лишний раз доказывает, что правая опасность в комсомоле есть и с ней нужно бороться, но более решительно, чем это делал первый райком.
ЗАПРОСЫ МОЛОДЕЖИ ИЗВЕСТНЫ... 

ПО ПРОТОКОЛАМ.В отчете райкома ничего не сказано о борьбе за снижение себестоимости. Тут лишь сказано об участии советских яче , еж. а что делали производственные коллективы. например, ВИЗ, об этом ничего нет. Вместо отчета об участии молодежи в производственных совещаниях у райкома общие фразы. Такие же общие фразы и о новых формах и методах работы. Конкретных примеров и фактов нет.Новые методы работы прошли мимо ВИЗ’а. Даже члены бюро коллектива не имеют представления о новых формах работы:— Райком пишет: вводить повое в работу2, а как и что, об этом он умалчивает.
Бюпокпатизм в аппарате райкома есть 

об этом говорят факты. Так, комсомолец 
В-Исетского коллектива 6 раз ходил в 
РН за получением членского билета. 
Райком знает массм только по протоко
лам.

РАЙКОМ ПРИЗНАЕТ СВОИ 
ОШИБКИ.Рост районной организации был не- : удовлетворнтедьный. Рост был кампанейский, а не постоянный.АНОД дал 300 новых комсомольцев.. Но прошел МЮД и снова забыли. За отчетный период из рАйб^Мнизацни выбыло 230 чел, й райком не интересовался, почему они ушли.Много еще говорили в.-иеетскис комсомольцы. Критагкопалн за слабую работу о беспартийной моло-дажыо, за ■ плохое отношение к ФЗУ. В результате, в школу ФЗУ ВИЗ’а. было недобрано 15 человек.Выступивший с заключитсловом тов. Бульканов признал, что руководство скрывалось эа циркулярами и заседаниями.

Собрание сказало свое слово, признав 
работу райкома слабой и 
практических предложений 
нию работы. Пав.

сделало ряд 
по улучше- 
ЧИНАШ.

В л^стсгфонатном цехе Надеждинского заесд. слаоа прсизЕсдстьенная дисцип- 
эдна, в частности, среди молодежи. На снимке—группа ребят занимается ку

реньем и разговорами в рабочее время.

К КУЛАКУ КД ПОГАСИ КЕ ПОЙДЕМ
ПРОВЕДЕМ В СОВЕТЫ ЧЕСТНЫХ ЗАЩИТНИКЕ В ИНТЕРЕСОВ

БЕДНОТЫ

КУЛАЦКАЯ ПРОДЕЛКА НЕ УДАЛАСЬ
Беднота отвечает сплоченностью и организованностьюОтчетао-перевыборную кампанию советов беднота Медведевского района, Златоустовского округа встречает организованно.Проводятся собрания бедняцкой части (населения. Ведется работа по лишению чуждого элемента избирательных прав. Пытавшиеся получить право голоса разоблачены.Все мероприятия беднота проводит через свои бедняцкие группы, ККОВ и кооперацию.По не спят и кулаки. Чувствуя, что самим им в совет не пролезть, они стараются угрозами, подкупами л т. д. провести в советы кандидатов из бедноты, привлеченных на свою сторону.

Так, в Н.-Карасях кулаки подготовля
ли в совет беняна, дав ему задание для 
этой цели вступить в партию. При всту
плении бедняка в партию проделка их 
была раскрыта. Бедняк в партию при
нят не был и таким образом 
провалились. Отпор кулакам этим дан был и сигнал всей что особенно в этом году сплоченность бедаоты.

Эта сплоченность и организованность 
есть, кулаки получат должный отпор 
со стороны бедноты.

кулаки дан. но бедноте, кулаковсильному напору надо противопоставить и организованность всей
М. А.

[ОКА НЕ ПОЗДГ.О ПРИСТУ- В. ТРЕНД ЮТ ВО ВСЕОРУЖИИ
ПИТЬ К РАБОТЕ

Подготовка и отчетис-перевыбсрной 
«ампанин по Златоустовскому округу 
«икшиольснсй организацией проводится 

1ЯЛ0.

Йо сих пор не заслушано ни одного 
адмеомольца-депутата в совет о их ра
боте. Не проверено выполнение нама
яв старым депутатам. Не проводится 
1бор предложений для нового наказа и

ПРОШЕДШИЙ НЕДАВНО ПЛЕНУМ 
Ж ВЛКСМ решив немедленно усилить | 

кщтотовку, начать подбор кандидатов ч> молодежи в повый состав советовI отразить в наказах новому составу юветов культурно-бытовые луады мо- щчсжи. особенно по вопросам физюуль- ■уриого дижеиля.

Подготовку к перевыборам советов мотовилихинский комсомол развернул давно. Вопрос проработай на совещании актива и секретарей комсомольских ячеек. Выделен на 5 чел. 1 комсомолец, ответственный за явку на отчетные собрания.Физкультурники организуют дамон- страдмю.Из комсомольцев организоваиы группы по обследованию жилищ молодежи, комсомольцев-оданочек ■

В. &

Проводится специальное совещание редакторов стенгазет по вопросу об от- чжкх кам еомольцев-деиутатев Горсовета и совещание комсомольцев, работающих в Горсовете.Отчетные собрания по Мотов&внте проводятся в январе.
В., Б»

ЯЧЕЙКА БЕЗРАБОТНЫХ СТРОИТ 
РАБОТУ ПО-НОВОМУВнимание организаций, ® том числе н комсомольской, к обсйгуживаиию беара- ботиой мододажн до сих нор «ждется недостаточным.Пл Ощрдаавской Би-ржо Труда всей молодежи в возрасте до 23 лет насчпг- тывается до з.ооо чел. Иодростков — 1106 ч-ел, нз ягих девушек 45 проц., комсомольцев около 200 чел. При Бирже имеется ком-еомольока-я ячейка, ио безработная ком'оомолия в работу послс/щей совершенно ие втяшуга. Из 200 комсомольцев в ячейке работают единицы, жшгболее активная, развитая часть.Ячейка до сих нор думала беоработнгых комсомольцев ячейки 1 то’-шнуго учета безработных комсомольцев и ’радом (Других мер «рнаииаа-циовиого псрядаа, но результатов от этого не по- [ лучилось, потому что ячейка строила I работу срази беаработпых пе по заиьро- I (»м молодежи, а ио аргэннаацисаяному шаблону.Ввюсяедсшии ячейка начала постепенно ирпгходать к убеждению, что надо и пеобходамо ®ерестраягвалъ свою работу, организуя ее ®а запросах молодежи.И на самом деле, при Бирже существует читальня, но молодежь туда заходит только' сптра1виться на последней страяикце газеты о том, какой спрос на рабочую силу.Там же (имеется -яружок РОКК, работа. в котором не интересует молодежь. На ряду с этим при Бирже имеется кружок кройки и шитья, который аккуратно проводит «занятия, посещаемость е-по—<0—75 проц. Всего в этом кружке около 50 чел. Дсвуппаи 'этим кружком интересуются.Но юноши не имели возможность проявить свою иннцшииву.Наконец, ячейка решила начать работу по-новому. Ячейка, при помощи райкома, решила провести беседу с безработной молодежью и опросить, чем интересуется молодежь.Провата беседу с беарабютной молодежью об организации кружка по повышению квалификаций молодежи-40 безработных ребят явились на чту беседу, тогда как раньше, о собраниях ячейки приходилось навещать за неделю н приходило меньше. В беседе ребята сразу сказали: «Организуйте курсы шефферов и слесарей. Все, что от нас будет зависеть—сделаем».Этот факт красноречиаю говорит о яе- обходамоотп быстрой ломтей пашей работы, о необходимости перейти на живое, капкретное дело; полезное н интересное дая молодежи.Ячейка безработных решила вместо с рай комом поставить вопрос об организации курсов по строительному делу. Осуществить это мероприятие можно только при помощи общественных организаций: профсоюзов, нрофобра, ОНО п др.Ячейка, чтобы в этом деле не оставалась безучастной и сама молодежь, решила провести ряд субботников силами безработной молодежи, чтобы заработать

ЗАБЫТАЯ ОКРАИНА
ЦИРКУЛЯРОВ КИ'Ы,ИНСТРУКТОРОВ ДЕСЯТКИ, А ПОМОШИ НЕТЯчейка ВЛКСМ Свердловского пивзавода (по Челябинскому тракту, в 2-х верстах от города) недавно обсуждал», работу 1-го горрайкома ВЛКСМ.Выступавшие в прениях по отчетному докладу райкома, главным образе»., останавливались на руководстве райкома, которое выражалось в том, что по сылалм инструкторов «помогать в работе ячейки». За три месяца инструкторгв

1 сми путем отдельных поручений, делали? Придут, спросят о работе ячей
ки и бзльше не приходят: «Далеко хч» пить». Организовала ячейка единую что ячейка строила | школу и кружок самообразования.' стороны райкома не было указаний программе единой школы, несмотря запросы по телефону.

Политическими вопросами ячейка 
занималась, да и в отчете райкома ни
чего не сказано о правом уклоне в 
партии, раз’яснения сущности которого 
требуют комсомольские массы.Живой связи с райкомом пет. На перевыборном собрании ячейки был нред-

<ВТЯТ1уТЬ гоншт//, ми I тсипца лливругв работу былэ не менее 15 человек, а что

Соопа
не

ставитель райкома, ио ироведщшыо им перевыборы ячейки бюро райкома были отменены.Еще хуже дело обстоит в отногаелгпа посылки циркуляров.— Если бы циркуляры посылали аккуратно, то мы как-нибудь разобралясь- бы,-—говорят члены бюро .ячейки,—а то их получаем кинами.Скверно дело обстоит/^^цшемом в комсомол. Имеются случай, что дадгв- шие заявление в комсомол 1у3 года «■»- зад считают себя комсомольцами и рг- ботают в ячейке, а кандидатского билета яе имеют. Подают заявления о переводе в члены, а в райкоме и заявления нет. Рабочие ребята говорят: 
10 заявлений писать на случай ри». Руководство райбга)ю ЮП дышное. Вожатый до сях пор не о единой системе работы, которая ботамд последним пленгмом ЦБ ЮН.1-му Райкому ВЛКСМ надо чаще заглядывать па 2-ю версту по Челябинскому тракту.МОЛОДЫЕ эдиссоны в

«Надо 
уте- пику- знает выра-

Шпек,ЗАГОНЕВаля Крицкий—фабэаяц,Доц. Кончил фабзауч—«заскулил» жизнь. Писал стихи под Елзшяа.II вдруг... произошел перелом. Мало стало от пего слышно жал Л па жизнь. Он чем то увлекся, ред«. » видно в народе его ^коренастую фигуру. Слухи шли везде:■ — Изобретает—Ванька-тщ’Скоро слухи подтвердились. Крицкий предложил в ИТС (инженерно-техническую секцию) свой проект по новому ва- качивалию воды в паровозные котлы. Раньше это было волокитное дело с на- еосами и инжекторами, а теперь—это делается от движения паровоза, на ходу
«ВЫЛОЖИЛИ 25 РУБЛЕВ» И... В

СТОРОНУ!Прошло немного времени и Ваня опять жалуется на жизнь. В чем дело?— Мало на нашего брата внимания обращают,—говорит Крипкпй.Плохо относятся к нашим самородкам.Много у нас на ст. Златоуст было изо- ; а вот молодежи и организации но пома-[ тают, а подчас не знают о них, пе ж-’ тересуются.! Когда Крицкие снова начинают жал-о-1 ваться на жизнь—-их называют «ныти- ' ками». По кто в этом виноват? Виноваты ' организации, у которых пет чуткости, пет внимательного отпошсипя к молодымI изобретателям^
I КИМ ОНТЯБРЕВ.

КОМСОМкП1

бретателей—и «заглохли». А почему?Вот Базаев за предложение получил премию и... больше пи слова. Бочкарев представил проект зевоте автоматическо-пюойхатцгмые средства на прцьобретенп-о ГО тормоза, тормоз конкурирует... с На-Зайцевым. И что же—посылают все в

Вот иотему-то Крицкийщи и ввийавяя. недоволен жизнью. Как плевок, получил 25 рублей.
БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ И ЧУТКОСТИ.Привыкли все расценивать на деньги, а такой подход отбивает желание рабо- I тать. Светиков, Кораблев, Сорокин еде- I лалп много предложений, их отблагодарили—и делу конец. Чего еще надо?А надо не очень много. Как живут изобретатели, есобешю молодежь? Он» загружены. На них смотрит, как ва «чудаков». У них наконец нет материалов (иногда совсем пустяшных), чтобы за- [ ияться на квартире. Если они и могут | залиться дома, мм не дают «на личные■ дела отпуск. Изобретателю Кудымову 1 пришлось увольняться, чтоб уеовершен- I ствовать паровозную песочницу. Благодаря этому был 5 месяцев безработнымI и ему помогали партийные и профессии- •■ пальпые организации. Это еще хорошо.

пособий дая .работы кружка.Организации должны помочь ячейке Самару (в управление дороги). Самара безработных а деле арганизацин кружка по вгавыпютию ®®ал’йффкацин. Попов. рассматривает, примимает, высылаетДчоньги... и в сторону. Больше лет поко-
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НАУКА и ТЕХНИКА

ШИЛЬЙИЙ ВКОИОИРОтЕПЬЧЫЯ ]Щ
КАК УРАЛ ИДЕТ ПО ПаТИ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ

контрольный (браковщики и приемщи
ка), складское хозяйство и транспорт
ный отдел.

Вагон должен быть построен по по
следнему слову техники.

Завод си всеми основными и вспомо
гательными цехами займет площадь 
730.000 кв. метров. Площадь 12 зда
ний пехов выразится в 15 гектаров 
земли.

Вое постройки будут преимуществен- 
перекры- 

тиями. Центральный же магазин и гене- 
1 роторная станщгя будут целиком желез

ные.

По плаву индустриализация, в П.-Та- 
гиле должен быть построен вагонострои
тельный завод, который в значительной 
степени обеспечивал бы страну ваго
нами.

Урал выбран, как пД- более выгодный 
пункт для такого крупного сооружения 
по следующим причинам: здесь богатые 
сырьевые возможности,
удешевляющие продукцию. А 
стоимости вагона 58 проц.
дов относится к стоимости

значительно
ведь в

всех расхо-
матариала.I но кирпичные, с железными 

Для обслуживания завода ежегодно по
требуется до 300.000 куб. метров круг
лого леса и 100.000 тонн металла.

Разумеется, что на Урале и лес я 
металл наиболее доступны, чем где-ли
бо в других частях СССР.

ЧТО БУДЕТ ПРЕДСТАВЛЯТЬ СОБОЙ 
| ЗАВОД.

Тагильский зав. расчитап на выпуск 
ежегодно 5.000 вагонов большегрузного . 
типа, па 50 тонн. Такие вагоны, обору- I 
довапвые тормозом нашего изобретателя ' 
Казанцева можно видеть и на пашей 
Пермской ж. д. Эти вагоны предназна
чены главным образом для хлебных п«- 
ревозок.

По проекту завод составятся из сле
дующих отделов и пехов: металлургам^, 
ский (стане я чугуно-литейная), куз
нечный,, деревообделочмый, вагонный 
(кодесиая, тележная, томозпоупряжная, 
куэовяя, сборная и малярная), инстру
ментальный, ремонтный, электричеекнв 

/^элевтроотопителытая и компрессорная), I

ВО ЧТО ОБОЙДЕТСЯ СТОИМОСТЬ 
ЗАВОДА.

Смета составлена так, что учитывает 
производство вагонов при 7-часовом ра
бочем дне.

Стоимость завода определяется в 42 
миллиона рублей.

I Оборудование на сумму 8 миллионов 
' рублей будет вывезено из-за границы. 

Па остальную сумму материалы будут 
изготовлены в своей стране.

Из сказанного видно, насколько круп
ным достижением в общегосударствен
ном масштабе явится этот завод. Урал, 
как промышленный центр, при построй
ке этого завода поднимется па замет
ную высоту.

Это обстоятельство уральцы должны 
расценивать, как крупнейшее достиже
ние.

Инж. С.

ЕДИНСТВЕННЫЙ В ЕВРОПЕ
В этом году в Ростовс-на-Допу ча 

етично будет иугцеи в ход Сельмаш- 
строй. Сельмвшстрой—завод по выделке 
сельско-хозяйственных машин—ягляется 
самым большим подобным заводом в 
Европе. Завод растянулся на 8 километ
ров и занимает 239 десятин. Чтобы 
понять величину этого гиганта, приве
дем несколько цифр. Завод будет иметь

зебетопа. Фабаавуч при заводе расши
рен на 140 человек, стоимость затрат на 
ФЗУ определяется в миллион рублей.

В этом году пускается в ход цех 
крестьянских ходов, который будет вы
пускать В ГОД 190.000 плугов, 21.000 сея
лок, 115.000 уборочных машин, 50 000 
крестьянских ходов. Сейчас строятся 
механический цех, инструментальный,

ЛИСТОК „ЛЕГКОЙ КАВАЛЕРИИ*)

ПОД ОГОНЬ САМОКРИТИКИ!
Слет Соевых отряди

Прошедший Свердловский окружной 
слет показал, что отряды «кавалеристов» 
дали за короткий срок своего существо
вания реальные результаты по выявле
нию недочетов на предприятиях и в 
совучреждениях. Эта новая форма мас
совой работы заслужила права граждан
ства.

Но, как было отмочено в прениях, ру
ководство «кавалерией» со стороны мест 
ных организаций, в частности уполно
моченного ОкрКК—РКИ было слабо. На 
местах отряды слабо привлекались к 
работе районных бюро жалоб. Организо
ваны они в районах далеко не повсе
местно.
Результаты работы «легкой кавалерии» 

недостаточно освещались печатью, осо
бенно стенгазетами. Здесь значительная 
доля вины лежит на самих «кавалери
стах», не использующих печать для об
мена опытом работы отрядов.
Связь со стороны отрядов «кавалерии» 

в районах с ОК ВЛКСМ и РКИ отсут
ствовала. Они ничего почти не сообща
ли в окружной центр о своей работе и 
затруднениях. Работа «кавалеристов» в 
области улучшения аппарата, а особен
но в части изучения причин недочетов 
аппарата была бесплановой.

Окружной слет отметил, что в даль
нейшем нужно шире развернуть рабо
ту по организации отрядов «легкой ка
валерии» на местах. Руководство отря
дами «кавалеристов» должно быть упо
рядочено. В частности нужно практико
вать регулярный созыв районных сове
щаний «легкой кавалерии» с целью об
мена опытом и не реже раза в 
сяцев окружные инструктивные 
щания.

Стенгазеты должны провести 
кую разделительную кампанию о 
задачах и значении «легкой кавалерии»

Отрядам «кавалеристов» необходимо 
заняться более глубоким изучением воэ- 
мсжностей улучшения производства и 
советского аппарата. «Кавалеристов» 
ьужно больше вовлекать в плановые и 
другие обследования, проводимые РКИ.

К работе «легкой кавалерии» должны 
быть привлечены широкие массы бес
партийных рабочих, особенно молодежи.

БОЙЦЫ ВСПОМИНАЮТ МИНУВШИЕ ДНИ
Па свердловском окружном слоте «легкой кавалерии» с’ехавшиеел 

' Кавалеристы» поделились друг с другом своими победами.

14

А я его—на карандаш, да в слон-нот

ст%о к и

6 ме-
сове-

широ- 
целях,

' 10 000 ("-часовой рабочий день)
на кажтого рабочего приходится по 2 
машинных лошадиных силы (соотно
шение ^огромное и для Америки) Куз 
нечный~ цех завода будет самым боль
шим в Союзе (800 чел. рабочих), еже
дневная выработка 16 вагонов стали и 
железа Здесь" будет установлено . 562 
станка. Ручная ковка отсутствует, в 

цехе Ле имеется ни одной наковальни.
По всему цаво’"’ проложены конвей 

еры и продукция из цеха в цех пойдет 
самотеком Все здания, в виду наилуч 
пего распределения технических про
цессов, строятся одноэтажные из желе

деревообделочный, проводится водокроа 
од, канализация, железная дорога, 
укладывается мостовая.

Завод будет выпускать в год полов 
ину всей продукции еельхоззаводов 
Украины, а на Украине имеется 10 к.ру 
инейших заводов. Продукция сельмаш- 
сттоя равняется четвертой части всей 
сельско-хозяйственной продукции Со
юза.

На нашем рисунке отстроенные це 
ха единственного в Европе завода— 
Сельмашетроя. Вдали виднеются строя
щиеся цеха.

ПОМОГАЕМ РКИ
(Челябисли),

Па-днях был сделан надет на копей
скую милицию для проверки правиль
ности заявления пгахтера с шахты Л1» 2 
(Стройвика).

Песледнего иэцкйййвельеш вытащили 
два милиционера из дома, потащили в 
отделение и приведя в милицию оштра
фовали.

По раадедованию «легкой кавалерии» 
вее это подтвердилось.

Выло расследовано заявление одного 
рабочего о иепредоставлеипи ему квар
тиры. Рабочий служил три года и живет 
в кладовке. Факт цодтнердася и рабо
чему квартиру дали.

Плохо то, что не проявляется самосто- 
ятельности в работе «легкой кавалерии». 
Это ошибка райкома ВЛКСМ, которую 
следует исправить.

Молот Октябрьский.

(

„П1РЯДЫ—В ДЕЙСТВИИ
Ларек инвалидов, обслуживающий ра

бочих В -Исегского запада, обследован 
вазовской «легкой кавалерией».

Омочены случаи обвешивания 
сиг тыкания покупателей,

и об-

Член.

НАУЧНЫЕ МЕЛОЧИ
В Шарлоттенсвиле (Америка) для 

сигнализации аэрошланов установлен 
крожектоп силой света в миллиард све
чей.* Лучи прожектора обжигают, как 
соли"" .

—- Научной экспедицией в Туркеста
не изучающей причины землетрясения, 
удалось «поступать» кору земли на 60 
километров вглубь. До сих пор приме
няемые способы исследования земной 
коры позволяли изучить глубину толь
ко на 2—-3 километра.

— В Германии па огородах начали 
применять радиогромкоговорители с 
усилителями, отгоняющие птиц резкими 
звуками и шумом.

— В Ленинграде насчитывается до 
60 ооо радиолюбителей. За время про
верки пет>'">,"'истрировалось 35 ооо ра
диолюбителей, остальные 25.000 являют
ся «радиозайцами».

— ^Япония по числу землетрясений 
занимает первое место па земном шаре. 
За 'последние пять лет в Японии было 
зарегистрировано разных колебаний 
почвы свыше 27.000. В среднем 15 зе
млетрясений в день.

— Американский летчик Мак Клелал

Знгете ли вы, что...
— Самый большой водопад имеется в 

английской колонии — в Гвиане. Это 
«Найтенар», высота падения воды до
стигает 250 метров (четверть километ
ра), дальше следует водопад на границе 

' Бразилии и Аргентины (Южная Амери- 
‘ ка)—'Водопад «Игуаосу», высота паде- 
! иия 130 метров, дальше идет водонщ 
«Виктория» на реке Замбези (Африка) 
низвергающийся с. высоты 133 метров. 
Знаменитая «Ниагара» в Сев. Америке 
алеет падение воды всего 50 метров.

— Самая высокая гора па земле — 
Эверест (в Гималайских горах), которая 
имеет высоту 8840 метров.

— Политик Рене Вивиаии считался 
лучшим ораторзм Франции, он говорим 
200 слов в минуту: Леон Перье говорит 
190 слов в минуту, Луи-Марен 185 слов 
в минуту; Бриан 145 слов, Мильеран 
130 слов. Жан Жорес (французский со
циалист) говорил медленно, всего 120 
слов в мяиггу.

— Самое толстое дерево имеется в 
парке города Марипййы в Калифорнии

В Иид'ци растет дерево баобаб, которое 
достигает до 47 метров в окружности. 
_ _ у? в Ав-

I стражи, высотой доходящие до мет- 
' ров.

•’снебдал спой аэроплан огромным пара- (С.^Америка), с поперечником в 8 
плотом Этот парашют так велик, что в 
случае остановки мотора в воздухе аэро- самые" высокие деревья растут 
план со всеми пассажирами может ело- ‘ 
койно спуститься па землю.

ЧЕЛЯБИНСКИЕ
„КАВАЛЕРИСТЫ “

За последнее время развернула рабо
ту в Челябинске «легкая кавалерия», 
организованная при ячейке № 7.

Отрядам проведено обследование же
лезнодорожного кооператива РТПО.

Оказывается, до сих пор почти пи од
но выдвинутое жроприятве дая улуч
шения работы в отделениях кооперзтява- 
не проведено.

Вее предложения лавочных комиссий 
оставались в правлении лежать в делах 
потому что на орготделе все лето «ви
сел замок.».

Ни одна предложение рабочих не бы
ло проведано в жизнь.

Было выделено 3.200 руб. для куль
турного обслуживания членов-пайщи
ков, но они так и остались мертвым 
выделением. Ни профсоюзы, яп правле
ние- не позаботились вести или даже 
попытаться начать эту работу.

Регулярных .рейсов па линии жел. 
дорает вагон-лавка не делает. В нем 
имеются одни только об’сдаш» от това
ров, имеющихся в горос» в избытке.

Норма пайка муки для линейцев 
меньше, чем в городе, — а члены од
ной юоперации (возьмите сентябрь), что 
заставило и заставляет невояьад» подчас 
охать в Шумиху за мукой лилейных 
ж. д. служащих (так раз.: Потапипо, 
Чурилово, С. Уфалейжщ и ряд других). 
По этому поводу снаряжали месткомы 
делегации в правление—положение не 
улучшилось.

В магазине нет круп луж-—сырой, 
сваданный в мясной лавке, гниет, соль 
в сахаре и т. п. Товары присылаются 
без расценок: и без счетов. Складочные 
помещения де отремонтированы—-пор
тятся товары. Вее это установлено «лег
кой кавалерией» и об этом сообщено 
РКИ.

ДРАЧЕВ И ШВЕЦОВ
В 1927 г. некий Швецов рвбшд 

десятником транспортного цеха на Бе- 
гомолстрое. Плохое его обращение с ра
бочими заставило их подать заявлетж 
в рабочком. Выяснилось также, что ш 
плохой работник. Рабочком настоял уво
лить Швецова.

Сейчас опять приезжает ШвелМ 
Зав. транспортным цехом Драчев при
нимает его чернорабочим, а потом пере
водит в десятники. Рабочие опять на 
пего подают заявление, по рабочком ив 
в силе спять Швецова. Драчев встал за 
него па дыбы.

Драчев бывший золотопромышленник-, 
старатель и по зйакомству вызывает 
кое-кого к себе работать. Видимо за этч 
ему сейчас уже доверили заведывать хо
зяйственным отделом.

ф.

«Легкая кавалерия» при Красовском 
сельсовете (Сарапульский окр) произ
вела «налет,» на Киясовский сельсовет 
и на местное отделение ОДЫ. Обеим ор
ганизациям указано на их недостатки. 
«Кавалерия» также добилась снятия с 
работы милиционера систематически 
ш я в ствовавшего.

М. Октябрьский.

250 ГРАММ во л г киты
Работница конфежтной фабрики Урал- 

облеоюза (г. Свердловск) Сергеева уне
сла домой 12 шт. копфект, весам прибли
зительно 250 грамм, копеек на 35.

Это дело вскрыла администрация фаб
рики и » наказание Сергееву перевела 
на 6 месяцев работать уборщицей фабри
ки.

Сергеева осталась недовольна, подала 
заявление в РКК. РЕК дело обсуждала 
тегколько часов и не могла решить. Пе
редали это дело па разрешение в област
ном иариита, В сбласткоме этот вопрос 
также не был разрешен и передали это 
дело на разрешение в примирительную 
камеру трудсоссии.

Дело растет. Справок, протоколов и 
отношений уже больше 250 грамм, 
сколько весят все конфекты, о которых 
разбирается дело. Поступок Сергеевой, 
конечно, не нужно одобрять. Нужно бо
роться против всех и всяких случаев 
воровства. Но что дел^раотут из-за пу
стяков, это уже нс годится. Волокитой 
пахнет.

Ив. Фег,

3 ФАКТА
бесхозяйственности

«в».

Отряд «легкой кавалерии», организо- 
ваьпый при общежитии ФЗУ В -Исет- 
ского завода, обследовал столовую № 6 
ЦРК. Заведующему столовой указано па 
ряд недостатков 
ку>ве, нечистые 
рабочих, малую 
и ДР-

в столовой: грязь па 
костюмы у кухопных 
калорийность обедов

Ваня Бруно.

При стенгазете агрофака «Красный 
Агроном» в Перми организован отряд 
«легкой кавалерии» На первое время 
отряд ставит своей задачей проверку 
достижений по заметкам и предложений 
стенгазеты, а также проверку выполне
ния всех постановлений 
и

студенческой 
др. организаций факультета.

(По заметкам юнкоров А. Цепелева, Сух, 
Рашпиля, Земляка).

★ Что в жакте К“ 29 (гор. Сверд
ловск) служит техседаретарь жакта, тов. 
Иноземцев, получает 40 руб в месяц и 
он же одновременно работает в Ураль
ске:., отделении .Ленинградского Госта б- 
треста счетоводом и получает 100 руб ?

★ Что активисты-комсомольцы села 
Комарове (Четкаринжий р-н, Шадрин- 
ский округ) все время играют в карты 
проигрывают друг другу одежду и день
ги?

ж Что рабочий Невьянского механи
ческого завода Томил В. С., проживаю
щий в гор Невьянске по ул. Урицкого 
69, помимо работы на заводе занимает
ся спекуляцией лошадей?

Жена его с квартиры продает самогон 
в продолжение, нескольких лет и до 
пор это дело никем нс вскрыто.

Дескать, имею-

По распоряжению зав. горным отде
лом Богомолстроя на 15 горизонте ком1-* 
папейской шахты были проведены воз
духопроводные трубы, 
щиеся воздухопроводные труды не могут?
обслужить воздухом весь горизонт. 
Но сейчас оказалось, чп трубы совер
шенно не нужны и пришлось их разо
брать. Средства ухлспали впустую.

Другой факт бесхозяйственности: в 
горном цехе заказала администрация 
сделать клети для компанейской шах
ты. Клети были сделаны и доставлены 
на шахту, по при употреблении па ра
боте клети оказались совершенно
годными. Кроме этого, па руднике мно
го валяется разного рода, труб и все
возможном лома. Администрация до сиХ 
под о сборе лома пока не думают.

Ф. Г.

чь
ем х

В СТРОГОМ СЕКРЕТЕ
При Кушвамюко-м райкоме комсомола 
июне месяце с. г. был организованВ

отряд «легкой кавалерии». Было прове
дено ода» собрание отряда п па этом 
закенчидесъ ее сучпествование. При лег
ком благодушии райкомщиков отряд, 
распался, так как никто им не руково
дил. Этому также способггвовала не
правильная система подбора людей. На 
бюро ячеек семоетно выделялись «пред-

(иоставители» в «легкую кавалерию» 
директиве райкома ВЛКСМ).

При встрече с первыми трудаостями, 
каете неизбежны во всяком деле паши 
«кавалеристы» «рая’ехались» в раз
ные стороны и до сего про,метни никто не 
обращает на это дело еткавого внима
ния.

Ятсж

ЧТО БЬ ЛО В ЯЩИКЕ?
В селе Брод^мажакском, Челябинского 

округа, у каждого учреждения есть 
«ящик для найденных дону ментов» и вот 
«легкая кавалерия» задумала их от
крыть. Нашла она 7 писем, посоанны* 
красноармейцам еще в 1926 году...

Зоркий глаз,
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КОЛЛЕКТИВ СТРОИТЕЛЕЙ 0Д05РИЛ ВЫВОДЫ
КОМИССИИ ПО ДЕЛУ ЧЕРЕПАНОВОЙ
ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ В( СПИТ АННЕ В КОЛЛЕКТИВЕ 

01СУ1СТВОВАЛО
НЕУМЕСТНАЯ ДЕМАГОГИЯ СИЛАНТЬЕВА

Комсомольский коллектив строителей 
згозавчера горячо обсуждал «дело» Чере
пановой.

Как же писалось, ото «дело», ио «де
ла» о самой Черепановой, выросло в 
большой припципиа.тапый вопрос о сла
бом производственном воспитании в ком 
сомоле, о бездушном отношении к от
дельным личностям.

Цехячейка ВЛКСМ Госстраха и кол
лектив строителей ® деле Черепановой 
поплелись в хвосте стета-,той массы строи 
тельных рабочих. Эти организации не 
«поставили вопроса широко: об отноше
нии комсомольцев к производству, (• 
трудовой даециплине, качестве строи
тельства, а свели дело к личности Чере
пановой, к ее недостаткам, которых она 
«имела не мало.

Правда, коллектив ВЛКСМ строите,-ей 
гооостановил Черепанову в комсомолке, 
отменив решение цекячейки Госстраха. 
По это решение было «по форме пра
вильно, а по существу издевательство»

Черепанова была восстановлена, по 
«никаких мер по отношению к тем комсо- 
«мольцам Госстраха, которые ее травили 
не было принято.

Сами члены ячейки Госстраха поза
вчера признавались (Толошманов), что 

определенных доводе® к исключе
нию Черепановой не было.

С мая месяца по сентябрь коллектив 
строителей не обсуждал совершенно про
изводственных вопросов. Неудивитель
но, что комсомольцы поддались настрое
ниям, распространенным среди строите
лей-сезонников, самой отсталой части 
пролетариата. А те относятся к произ
водству так, чтобы лишь бы побольше 
(«сорвать».

— Лица комсомола па. производстве не 
ии дно,—говори ли вполне обоснованно 
«выступавшие.

Когда комиссия, расследававшая дело, 
была на постройке Госстраха «и выясни
ла, почему комсомольцы пе ставят в 
печати производственных «вопросов, те 
заявляли:

— Спасибо инсать, нас затравят.
На постройке Госстраха треснула сте

на здания. Среда рабочих пошли толки. 
Комсомол какая организация это знала. 
Ню прошла мимо этого вопроса, не обсу
див его.

Х. ЛаТНОСТЬ кружковцев
СРЫВаЕТ конференцию.

.Два раза назначалась городская кон- 
фе{«н'ция драмкружков и два раза ее 
пришлось отменить. Причина простая и 
яесложиая—кружковцы на кош^репцию 
не пришли. 11 декабря в илубе им. 
Подбельского, где вторично созывалась 
конференция были кружковцы клубов 
недсаптруд, связи, пивзавода, несколько 
Печатников, ВИЗ’овцев и... все.

Полностью отсутствовали .крупнейшие 
кружки города—клуба им. Вайнера я 
строители; клуб «Црофпптерп» был 
представлен на конференции одним че
ловеком! ,

Такое отношение еще раз свидетель
ствует об отрыве драмкружков от об
щей клубной работы, об их замкнутости 
в свою узкую скорлупу. Мы много гово
рим и говорим об оздоровлении вдутреп- 
вей обстановки драматических кружков, 
взявших линию на узкий профессиона
лизм, на отход от общественной работы 
и жизни. Двойной срыв конференции 
еще раз подтверждает это положение, 
еще раз сигнализирует опасность.

Профорганизации, правления клубов 
я .вся клублая общественность должны 
принять решительные меры против та
кой ошибочной и вредной политики 
драмкружков на первое место выдвига
ющих свои личные стремления и с вы
соты сомнительного величия плюющих 
на общественную работу, на общеклуб
ные задачи.

Конференция, собирающаяся па-днях 
в третий раз, должна обратить в.гпма- 
иие и па «обстановочку», царящую во 
многих наших клубах, и раз и навсегда 
положить предел подобному антиобще
ственному поведению кружковцев.

Драмкружковец, прежде всего,—об
щественник. Это должна еще раз, со 
всей ответственностью, сказать общего
родская конференция. Гр. Сев.

ТЕАТРЫ:—им. Луначарского: «Аида» 
(13 аб) КИНО: Колизей: «Скрипач из 
Флоренции», выст. «Человек-оркестр». 
Совмине: «Знатные путешественники». 
Художественный: «Дом на вулкане». 
Пролетарский: «Элисо». Прогресс: «Гон
щик против воли». В КЛУБАХ:—Мед
работник: собр. гор. культ, актива, им. 
Вайнера: парт кошберенц 2 района Пе
чатников: куст. собр. продет профсою
зов им. Плпбепьекого: пост. «То. чего не 
было». Дом Октябрьской Революции: 
плати концерт. УИТ а Ппл*интепн: Ди
спут о тпчдчиеппплипе Ломплос: запя
тая с.им«Ьопич. и хор. кружков.

Ужо номе того как Черепанова вышла 
из больницы, в коллективе был пущен 
слушок, что якобы Черепанова выпила 
разбавленного .уксуса и инсценировала 
самоубийство. Перед собранием это го
ворил комсомолец Савинов, утверждав
ший к тому же, что 00 проц, «коллекти
ва будет против «решения комиссии ЦК.

Многочисленные выступления показа
ли, что Савинов напрасно предугадывал 
•мнение коллектива.

Коллектив высказался за решение ‘ко
миссии, признал «вой ошибки, сделал 
«правильные выводы из дела.

Была «подмечена масса недочетов в 
быту строителей. Пьянка. Половая рас
пущенность. Лигиоемитизм.

Воспитательная работа в коллективе 
отсутствовала. Например, комсомольцы 
не знают, что такое антисемитизм.

И на фане развернувшейся самокри
тики странно было слушать двух пар
тийцев Силантьева и Ускова. Первый «из 
них пытался оправдать партколлектив 
•второй себя.

Оценку 'выступления тов. Силантьева 
предоставим сделать самим читателям. 
Он заявил:

— Комиссия 'подошла к делу Черепа
новой тендеогцноино, стараясь найти не
существующий гнойник. Она утвержда
ет, что партийный и комсомольский кол 
лектин были неработоспособными. Мож
но ли это допустить? Бюро партжоллек- 
тива не «виновато ь том, что происходи
ло. Оно было не обязано знать дело раз 
«в бюро никто не обращался. Глу.юстыо 
•можно назвать вывод, что Агафодоров— 
законченный бюрократ. Он ®ень работает 
на ироизиодопве. Его резолюция «за лепра 
«вилынсстью редакции дело оставить без 
«внимания» показывают ого неопытность 
(Агафодоров имеет среднее образование 
М. И.).

— Самокритику я понимаю, только как 
средство вовлечения масс в социалисти
ческое строительство. Самобичеванием 
же занимаются только юродивые.

Йо 'комсомольцы дали хорошую отпо
ведь подобной демагогии.

Выводы комиссии по делу Черепано
вой коллектив ВЛКСМ строителей еди- 
магласио принял.

М. П.

О 28 декабря Свердловский окрсовет 
физкультуры проводит семидневный 
деревенский семинарий по подготовке 
работников по зимним видам. Из рай- 

. снов на семинарий приглашены 50 чел. 
! На проведение семинария отпущено 
юоо рублей.

I --------
1 КЛУБ «КИМ» НАХОДИТСЯ В АНТИ

САНИТАРНОМ СОСТОЯНИИ.
Окрвдравотдел, обследовав Свердлов

ский физкультурный клуб «КИМ», при
шел к выводу, что клуб находится в 
антисанитарном состоянии. Занятия про 
водятся в непроветринюм помещении, 
нет вентиляции. Окрздравотдел пред
ложил Уралпрофсовсту в недельный 
срок принять меры к урегулированию 
вопроса с помещением клуба «КИМ». В 
противном случае Окрздравотдел потре
бует .закрытая клуба.'

КАТОК У «ЛЕНИНКИ» БУДЕТ.
Позавчера мы сообщали о том, что 

Горкомхоз тормозит открытие катка в 
районе Ленинской фабрики. Вчера уда
лось выяснить, что'Горкомхоз прудок, 
расположенный около Расторгуевскпх 

• дач, согласился отдать под каток фпз- 
| культурникам «Ленинки».

Сейчас приступлено к оборудованию 
катка.

Открытие катка намечено на воскре
сенье, 16 декабря.

★ Новая . диоквалификацнонная ко-
1 миссия при Свердловском окрсовете со
здана в составе: Васильева (ОкрСФК), 
Шарапов (жел. дор.), Половников 
(ССТС), Колычев (Ленинка) и один пред 
ставитесь от КО УОСПС.

★ Гимнастические залы оборудуются 
Дорпрофсожем в закончившихся по-

1 стройках ж. д. клубах при ст. Тагил, 
Чусовая, Усольская, Верещагине. Для 
них закуплено в Москве оборудования 
на 3000 рублей.

СЕГОДНЯ СОВЕЩАНИЕ ПРИ 
УРАЛЬСКОМ ХУДОЖЕСТВсН- 

НОМ ТЕХНИКУМЕ
14-го декабря в 7 час. вечера в по

мещении уральского художествен
но-промышленного техникума, бюро 
ячейки ВЛКСМ при УХПТ созывает 

Освещение вопроса целевой 
установки техникума.

Приглашаются представители: Об
кома ВКП (б), Обкома ВЛКСМ, Ок
ружкома ВКП (б), Окружкома 
ВЛКСМ, 2-го райкома ВКП (б) и 
ВЛКСМ, ячейки ВКП (б): Совкино, 
Профобра, Уралпрофсовета, союза 
рабис, ОСИ Акад. Художеств, 
УОСНХ, Гормета, ВМС и все заин
тересованные организации.

Бюро ячейки ВЛКСМ.

«НА СМЕН Ув.

ДОЛОЙ ПОПОВСКИЕ 
ПРАЗДНИКИ

Свердловские комсомольцы 
предлагают перенести 

дни отдыха на 
2 и 3 января

ПРЕДЛАГАЕМ ОБСУДИТЬ ИХ 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ.

Состоявшееся на-днях собрание 
комсомольского актива 2 района го
рода Свердловска, на котором присут
ствовало 80 человек, вынесло следу
ющее решение о праздновании рож
дества:

Присоединяясь к решению москов
ских комсомольских организаций, об
щерайонное собрание актива счи
тает возможным не праздневать 25 и 

26 декабря, а перенести дни празд
нования на 2 и 3 января.

Собрание актива просит высказать 
свое мнение комсомольские организа
ции города.

Мы ждем, что скажут комсомоль
цы города, а также соответствующие 
организации.

НА пермской ж. д шкалы 
ЗАНИМАЮ1 СЯ НА Р’ЖД СГВ6

Кроме школ соцвоса, на Перм. ж. д. в 
рождественские дни отдыха будут зани
маться все школы политпросвета— 
взрослых, повышенного типа, годичные 
курсы, школы малограмотных и ликбе
за.

ПГР1ШЛИ В НАСТУПЛЕНИЕ
(С окружного с’езда безбожников).
Велась ли какая-нибудь антпгрелипи- 

озная работа' в Овердаокском округе за 
последние два года? Нет. Антирелигиоз
ной 'работы не было. Только осенью на
чалось оживление дитирелипиозпого 
франта и кружки безбожников начали 
кое-где организовываться. В «настоящее 
‘время ® кружках по Овердловскому ок
ругу атмеетея зооб чел., но работы в 
«юружкаа не имеется.

В «лиду слабого руководства Окрсовета 
безбожников на местах наблюдается 
исмрявлевде линии работы. Так в Би- 
оертоком заводе, безбожники желая «на
солить» попу «выписали ему газету «Без
божник».

Увеличивается ли число верующих?
Несмотря на застой антирелигиозной: 

работы «и. большую активность сектантов 
и нопов, число верующих не увеличива
ется. Происходит только перелив из од
ной церковной организации в другую.

Сектанты берут ставку на молодежь л. 
женщин, выдвигая лозунги борьбы про
тив алкоголизма, матерщины, за чисто
ту и требвуао жизнь. К рождеству, сек
танты разослали указания на места в 
которых пишут, что отдых в рождество 
должен быть поставлен на «жульнурные 
рельсы».

С’еэд безбожников прор;аботал формы 
и методы борьбы с церковниками и сек
тантами, а, также познакомился с мето
дами «противника.

Выбран окружной совет: безбожников 
(«которого не существовало) и делегатов 
на областной с’еад, окружной с’еад за
крылся.

В. Т.

-*■ Индивидуальное ученичество на 
Перм. ж. д. сокращено за счет увели
чения бригадного ученичества. Год на
зад па Пермской ж, д. было 240 чел. в 
индивидуальном ученичестве—24 нроц. 
всего ученичества, сейчас всего 120 чел. 
—13 проц. Число бригад увеличено с 
двух до восьми.

★ Две воскресных школы ликбеза 
открыты при МК № 7 Пермской ж. д. и 
при школе взрослых, против завода 
«Металлист».

★ Отделение по обработке холодных 
металлов открывается при Пермском ин
дустриальном техникуме.

-Аг 165 вагонов яиц получила рабочая 
кооперация Урала в течение 1527—28 г., 
против 39 вагонов в предыдущем году.

★ Затраты на капитальное строитель
ство рабочей кооперации Урала в 
1928—29 г. намечены планом Уралобл- 
союзд в размере 4.302 000 рублей.

★ 400 рублей на каток совторгслужа- 
щих отпустил окрсовет физкультуры.

★ 100 пар коньков закупают в кре
дит ученики пр<м1>ш.колы и ОЗУ при 
«Монетке».

8 ЯНВАРЯ—[ВЛАСТНАЯ 
СТУДЕНЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

8-го января Уралбюро пролетстуда со
зывает 3 областную межсоюзную сту
денческую конференцию. Ксиферсиция 
заслушает политический доклад об ито
гах 5 с’езда профсоюзов Урала и обсу
дит работу центрального и уральского 
бюро пролатстуда. Кроме того, конферен 
ция заслушает доклад УралОНО о со
стоянии высшего и среднего образова
ния на Урале.

Норма «представительства усталговле- 
на от 150 членов профсоюза.

№ Г41

(Продолжение 8).
КРАТКОЕ СОДЕРЖАНИЕ ПРЕДЫДУЩЕГО. В Париже генерал Ма- 

монов предлагает быв. полковн ину Александрову поехать в Москву с 
контрреволюционным поручени ем. Александров, работающий теперь 
простым рабочим, отказывается. Ехать вызывается поручик Печерский. 
В ресторане Казбек происходит тайное совещание.

На лестнице показался Печерский, 
остановился у зеркала и ушел наверх.

— Этот с тобой?—вдруг спросил Ка
рачаев.

— Со мной. Поручик Печерский.
— Шоффер. Я знаю. У меня спроси: 

я всех знаю.
Мамонов положил руку на колено Ка

рачаева и усмехнулся: .
— А ты и Гукасова знаешь?
—■ Я всех знаю. Такого человека не, 

знать—:кого знать’ Гукасов, Язон Бог да- ! 
чогич. Зачем спрашиваешь?

— Да вот жду сюда,—небрежно ска
зал Мамонов.

Карачаев мягко, как подброшенный 
поужиной, вскочил:

— Зачем сразу не сказал? Пико! Ле
пя! Нико!..

- - Да погоди...
Круглый и легкий в движениях, Ка

рабаев метался по лестнице й кричал в 
гем ноту подвала:

— Приготовить вторую саклю! Вы
звать из «Каво коказьен» зурнача Да- 
то!..~ вдруг, как в танце, на одних но- , 
сках повернулся к Мамонову:

—■ Зачем меня обижаешь, зачем себя : 
обижаешь? Хорог- его гостя привел—I 
тебе хорошо, мне хороню . Процент со 
счета получишь. Ты гордый—зачем гор- I 
!дмй?. Нико! Лель!

— Не надо, ничего не надо,—отмах-1 
нулей Момонов — Мы на минуту...

-- Воля гостя—- закон. Не надо—но 
надо!—обиженно сказал Карачаев

— Сверху ир ступеням вдруг скатил-1 
ся Печерский. «Гукасов», заявил он. 
Карачаев опять сорвался и кинулся, па-. 
вст|>е''у задыхаясь и жалуясь:

-~ Зачем раньше не сказал?—челове
ка встретить надо Чудак-человек, дела 
по пьет., Леля. Пико—разбойники!

— Ну-с, Михаи;г Николаевич,—с рас- { 
стакрвкой и слегка волнуясь, сказал - 
Ма.юцов.—посмотрим, как вы...

Он посмотрел на Печерского, прищу
рив глаза и оттопырив губу. Тот стоял, 
заложив руки за спину и расставив но
ги.

— Поменьше разговоров,—продолжал | 
Мамонов,—предоставьте все мне. Пони-1 
маете ?

— Понимаю.

СЛОЖНОЕ СВЯЗЫВАНИЕ (НО ЛЕВЕНФ.

Белые: КрЛ, Ф13, Ла1, Л.1, Сс1, 
К62, К65,пешки а2, Ь2, с.3,1. 

и 1(2.
Черные: Крс8, Ф-6, ЛД8, Л^8, С67 

Кеб, К115, пешки а7. с7. 66 
14 7-

Даже при поверхностном рассмотре
нии позиции на диаграмме легко заме
тить, что роль разных фигур на доске в 
данный момент неодинакова. Часть из 
них принимает непосредственное уча
стие в бою. находится на передовой ли
нии. Такими белыми фигурами являют
ся ферзь и два коня, у черных ферзь 
ладья е:8 копи и слон й7. Часть нахо
дится в ближнем резерве и может быть 
в кратчайший срок переброшена на по
ле сражения. Таковы белая ладья {1 и 
слон с1 и черная ладья <]В. Поело 1,. 
Лгд—е7 и 2... Л(]8—ладья сразу при
мет участие в атаке пешки ц2. Нако
нец, часть фигур, как ладья а1 находит
ся в глубоком тылу. Нужно не менее 
четырех ходов, чтобы ввести ее в дело.

Более подробное изучение позиции 
приведет к заключению, что роль са
мых активных фигур первой группы, на
ходящихся в линии огня, тоже различ
на Сравним положение ферзей Черный 
ферзь защищает КН5, в которую метит 
!>{3, следовательно, может сделать лю

бой ход, при котором не снимается за
щита К)15, па (7, 15, 25, 118, 24, е8. 
Ферзь может встать н на ^7, оставляя 
под ударом КЬб, ибо белым грозит мат 
па 22- Выбор ходов у Ф^б значитель
ный. Другое дело белый ферзь. Он дол
жен сторожить во избежание мата 

"• «-л т'тсттопяжонии имеет
ся всего один ход на с4, да и тот, как по
казывает маленький анализ, ведет к 
потере: 1 Ф(3—е4 Ф : с4 2 к : е4, С|)3 
3 к:|4, г;'(4 4 с:р, с.22, с выигрышем 
качества или, быть может, еще сильнее 
1... С(]7-Ь3.

Сравнивая далее роль коней Д5 и св, 
увидим ту же картину. Копь Д5 угрожает 
двойным уларом на с7 королю и фер-

По лестнице, шурша чувяками, ка* 
те лея Карачаев. Белые широкие рукава 
черкаски метались в воздухе, и два кин 
жала бряцали н 1ремели, как в танце. 
Потом показались носы лакированных 
туфель, брюки в полоску и облегающий 
плотную фигуру синий пиджак. Это 
спускался Язон Богданович Гукасов— 
величественный седеющий брюнет Гре
мя стеклянными бусами, бежала Леля 
в костюме одалиски, а монументальный 
Нико в алой черкеске и бурке 
вился на площадке лестницы, 
рая папахой свод.

— Чем прикажете подпевать, 
дорогие?—-пришептывая залепетала Ле
ля.—Для начадз закуски, икорки, ба
лычка, лососинки, из горячего—зубрйк..

— Из восточной кухни—шашлык кар
ский, крымский, гусарский, натураль» 
ный, чохохбилн, осетрина на вертеле.^ 
—рокочущим басом вторил Карачаев

— Кофе по-турецки,—категорически 
сказал Гукасов и сиял шляпу—А вы, 
господа?
' — Разумеется, чтобы пе засиживать- 

остаяо- 
лодпи-

гости

ся.
— Воля гостя—закон,—с трудом 

скорбью выговорил Карачаев 
сел на тахту н 
вопросительно 
она исчезла, 
желтыми, в 
шальварамн

— Я нарочно настаивал на встрече в 
нейтральном месте,—веско сказал Ма

нов:—в нашем деле нужна конспи
рация Приходится кой-чему учиться у 
левых Неправда Ли, Язон Богданович?

— Минуточку,—вдруг залепетала из- 
за драпировок Леля:—минуточку,—-ка
кие ликеры: Шартрез, вер-ля-Тарагонь, 
Гранд Марнье, Мандарине!?,

— Безразлично: не гЩ&^Йадам или 
мадемуазель.

Бусы загремели и затихли.
— На чем мы остановились, генепал? 

—сгрс-сял Гукасов.
— Прежде всего разрешите вам пред

ставить,.
Печерский подошел. До сих пор он 

стоял в стороне, внимательно рассма
тривая оружие и ковры.

— Если я пе ошибаюсь, это и есть...
(Продолжение завтра).

и
Гукасов 

снял перчатки Мамоног; 
посмотрел па Лелю, п 

гремя бусами и шурша 
изумрудных разводах.

ею, конь св предупреждает угрозу. 
Конь св должен охранять пункт е7, 
конь Ц5 свободен вхмгборе ходов.

Таким образом. находящиеся на 
доске фнгупы обладают свободой дей
ствий в весьма различной степени. На 
ряду с совепшснНо свободными фигу
рами (К(15, Ло8, имеются фигуры почти 
свободные Ф&Ц),1 почти лишенные сво-' 
боды (Ф(з) и совершенно не свободные.

Ограничение, свободы действия фигур 
произошло оттого, что каждая из ййк 
выполняет какую-либо защитительную 
функцию, прикрывал фигуру, . иенгку 
члй .йазкный пункт но.зцции, .Ферзь, 
'храпяст пешку ^2, конь сб защищает 
пункт е7.

Ударная способность несвободных 
фигур уменьшается. Пешка (4 атакова
на дважды, конем (|5 и ферзем (з, за
щищена только конем }]5. Но бить ев 
белые не смеют, потому что ферзь-фи
гура но свободная. После К<15 : (4, КЬ5:‘4 
белые теряют коня или получают мат. 
Ферзь как будто потерял способность 
бить по вертикали {.

Такое закрепощение фигур, при кото
ром их движение стеснено, потому что 
влечет за собою в будущем материаль
ные потери или мат, мы назовем слож
ным связыванием.

ИЗВЕЩ НИЯ
СЕГОДНЯ

— ® 6 час. вечера (Обком ВКП (б) ком. 
1'5) расширенное заседание оргколлегий 
Обкома и Окружкома ВЛКСМ '-"тместно 
о секретарями ячеек города.

— ® 6 час. вечера (Оогигартпним’а) со
вещание культактива 1-го райкома 
ВЛКСМ.

— в 6 час. -вечера (пз-во «Правда.» и 
«Беднота») совещание уполномоченных 
по печати.

В воскресенье, 16-го декабря в 9 часов 
утра в помещении Товарной биржи от
крывается 8 КОНФЕРЕНЦИЯ 1-ГО РАЙ
КОМА ВЛКСМ.

На повестке дня: 1) Отчет РК, содо
клады ревкомиссии и о пионерработе. 
2) Выборы бюро Райкома. Вход по деле
гатским и пригласительным билетам.

Ответственный редактор
В. БУБЕКИН.
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